

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EXCÉLSIOR	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Alicia y Ángel: ángeles sin prestaciones	En medio del horror del puente de La Concordia, cuando 49 mil 500 litros de gas LP convirtieron el aire en fuego, emergió una imagen que debería estar grabada en el alma colectiva: Alicia Matías envolviendo con su cuerpo frágil a su nieta Azuleth mientras las llamas devoraban su espalda, sus brazos, su rostro. Sergio Ángel Soriano, policía que ya había demostrado antes su temple y heroísmo, corrió hacia las llamas mientras otros grababan videos. Encontró a Alicia tambaleándose, negándose a soltar a su nieta. "No la suelten", fueron sus únicas palabras. Soriano las subió a su patrulla, ignorando protocolos, manejando como poseído hacia el hospital. Los médicos dicen que si hubiera esperado la ambulancia, Alicia estaría muerta.
LA PRENSA EL SOL DE MÉXICO	Escena del Crimen Gerardo Jiménez Escena del Crimen Gerardo Jiménez	Gas LP, una bomba de tiempo en la ciudad	Como siempre ocurre en tragedias que dejan una profunda huella en el país o en la capital tal es el caso de la explosión de la pipa de gas LP que pertenecía a Transportadora Silza (Grupo Tomza) en el Puente de la Concordia en Iztapalapa, emerge la corrupción y falta de cumplimiento en los ordenamientos que deben ser supervisados por autoridades responsables. A detalle, el Reglamento de Tránsito de la CdMx. en su artículo 27, establece que pipas con sustancias peligrosas deben circular por rutas, horarios e itinerarios autorizados, con señalización adecuada, sin hacer paradas fuera de zonas permitidas y cumpliendo requisitos de balizamiento y documentos. Sin embargo, existen vacíos en la aplicación, ambigüedades y supervisión insuficiente, lo que ha permitido irregularidades como transporte fuera de horario, sin permisos o seguros vigentes, o en mal estado.
EXCÉLSIOR	Opinión Fernando Islas	Dos Méxicos bajo fuego	EL llamado "pipazo", en Iztapalapa, ofrece una nueva versión sobre el axioma de que México se parte en dos cada vez que la desgracia llega puntual a la cita: nunca tarde; no nunca (ya se sabe: nada pasa hasta que pasa). Lamentablemente, hay otro México mucho más famoso allende nuestras fronteras. El de la inseguridad y la corrupción. El de las pipas que circulan sin los permisos en regla, sin mantenimiento, con rutas improvisadas que hacen de la capital del país una ruleta rusa. El de los asaltos a punta de pistola en el transporte público de las periferias de la CDMX. El que se disputan grupos del crimen organizado en tanto los ciudadanos de a pie quedan a merced del fuego cruzado.



Síntesis informativa

13 de septiembre de 2025

EXCÉLSIOR	Retrovisor Ivonne Melgar	Extorsión: el innegable poder del crimen	Nos referimos al señalamiento del poder que las organizaciones delictivas ejercen en México mediante la extorsión, al grado que los diputados la calificaron este martes como "el impuesto del crimen". Ricardo Mejía Berdeja (PT): "A los grupos delictivos que han hecho de la extorsión su negocio, les decimos: su modelo se les acabó, vamos por sus rutas, sus cobradores, sus jefes de plaza y su dinero con la ley, con inteligencia y con Estado presente". acusó a la Familia Michoacana de cobrar cuotas por carne, huevo, pollo, refrescos y de someter y matar a los alcaldes en estado de México, Guerrero y Michoacán; y a la Unión Tepito por extorsionar a comerciantes, locatarios y choferes en la CDMX y Cártel del Noreste, herederos de los Zetas, por asaltar tráileres en la frontera.
-----------	---	--	---

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	Sacapuntas	Golpe de dos bandas al crimen	Doble triunfo se anotaron el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, y el titular del Centro Nacional de Inteligencia, Francisco Almazán Barocio. Primero, la Guardia Nacional reaprehendió al jefe máximo del grupo delictivo La Chokiza, Alejandro Gilmare, y lo trasladaron al penal del Altiplano. Más tarde, por la noche, se confirmó la detención de Hernán Bermúdez Requena, líder de La Barredora. Toca a la FGR, de Alejandro Gertz, llevar a buen término sus procesos legales.
EXCÉLSIOR	Frentes Políticos	¿Silencios?	Omar García Harfuch anuncia la detención de El Abuelo, presunto líder de La Barredora, en un operativo multiinstitucional con apoyo de Paraguay. Todo bajo la etiqueta de Cero Tolerancia, dictada por la presidenta Claudia Sheinbaum. En tanto, Adán Augusto López, padrino político de Hernán Bermúdez, observa esperando que el silencio de su exsecretario de Seguridad en Tabasco lo libere de las múltiples sospechas, como si la purga no fuera también con él. ¿Hasta dónde llega la mano firme que promete la primer mandataria? Lo sabremos en los siguientes días. Bermúdez no delinquiró solo. Ya cayó el primero.
MILENIO	Trascendió	Detención	Que contrario a lo que muchos pensaron, sobre todo después de la visita de Adán Augusto López a Palacio Nacional, el embate contra La Barredora sigue en pie y anoche se informó de la detención del hombre acusado de dirigir a ese grupo criminal, Hernán Bermúdez Requena , quien fue en el pasado jefe policiaco de Tabasco durante la gestión como gobernador del hoy coordinador de Morena en el Senado. Hasta anoche el legislador no había dado su opinión sobre este golpe al crimen.



Síntesis informativa

13 de septiembre de 2025

REFORMA	Templo Mayor F. Bartolomé	Cayó en Paraguay	Buenos días para todos. aunque quizás no sean tan buenos para el morenista Adán Augusto López. Con eso de que anoche cayó en Paraguay quien fuera secretario de Seguridad durante su periodo como gobernador de Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, a quien se identifica como líder del grupo delictivo "La Barredora" se vienen días complicados para el coordinador de los senadores de Morena. Y es que, por más que ha intentado deslindarse de su ex colaborador, el hecho es que él fue quien lo nombró y lo mantuvo en el cargo hasta que dejó la gubernatura tabasqueña para ser titular de Segob con Andrés Manuel López Obrador. Ahora falta ver si el detenido en Paraguay clama inocencia y niega toda relación con su ex jefe O si, por el contrario, se pone cantar como Pavarotti y termina de hundir a Adán, quien no debe estar nada "augusto".
EXCÉLSIOR	Frentes Políticos	¡Cuidado!	Claudia Sheinbaum pidió a los paisanos en EU celebrar el Grito con precaución ante las redadas de Donald Trump. No es que el festejo se cancele, pero mejor brindar cerca del consulado, por si acaso. A la par, negó que la CIA opere en México, contradiciendo versiones sobre su presunta ayuda en la captura de Ovidio Guzmán. Todo es soberanía, dice, aunque Washington siempre está en la línea de la estrategia nacional. Entre gritos vigilados y negaciones diplomáticas, la sugerencia es que celebren la Independencia, pero no se la crean tanto. En este México 3.0, hasta el Grito necesita aval consular. Cuidense.
EXCÉLSIOR	Frentes Políticos	Primero la patria	El general Ricardo Trevilla, titular de la Defensa, pasó revista previo al desfile del 16 de septiembre, en el que 90 aeronaves saludarán por primera vez a una presidenta, Claudia Sheinbaum, comandante suprema. La Fuerza Aérea, la Marina y la GN alistan su mejor coreografía patriótica y aunque no cooperó el cielo nublado en Tlaxcala, entidad gobernada por Lorena Cuéllar, el reporte es que todo está listo. México se prepara para una nueva celebración patriótica en medio de la búsqueda de justicia, seguridad y resultados. Tranquilos... ya están en camino.
EL UNIVERSAL	Bajo Reserva	Frente común con Canadá en defensa del T-MEC	En Palacio Nacional ya está todo listo para que la presidenta Claudia Sheinbaum reciba al primer ministro de Canadá, Mark Carney, el próximo jueves 18 de septiembre. Nos adelantamos que el encuentro podría ser el más largo que la mandataria mexicana ha sostenido con un jefe de gobierno extranjero. Ambos jefes de Estado pasarán el día completo en el despacho presidencial, revisando en especial los detalles del tratado comercial de los tres países de Norteamérica. Nos dicen que el punto de partida es una postura común: mantener y reforzar el T-MEC, dejando claro que, en medio de los cambios políticos en la región, hay un frente sólido para dar certeza a empresarios e inversionistas. Ya después habrá que ver qué dice Donald Trump.



Síntesis informativa

13 de septiembre de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p>El Caballito</p>	<p>La tragedia en la Concordia y la pifa de la Secretaría de Salud</p>	<p>Vaya error el cometido por la Secretaría de Salud de la CDMX, que encabeza Nadine Gasman, al haber dado por fallecida a la señora Alicia Matías, una de las víctimas de la explosión de la pipa de gas en el Puente de la Concordia y quien salvó a su nieta de las llamas. Ante tal equivocación, a la dependencia no le quedó más que aceptar su error después de siete horas, y ya que los familiares habían aclarado que se encontraba viva, quienes por cierto, dieron a conocer que las autoridades les habían ofrecido una disculpa y apoyos. Nos comentan que tal yerro cayó como balde de agua fría al interior del Gobierno capitalino, pues esa no fue la única inconsistencia en la lista difundida por la Secretaría de Salud.</p>
<p>EL UNIVERSAL</p>	<p>El Caballito</p>	<p>Luto en Iztapalapa</p>	<p>Nos platican que la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, determinó suspender la verbena popular que se tenía prevista en la demarcación a propósito de las fiestas patrias, esto como un mensaje de solidaridad y respeto a las víctimas y familiares de la explosión de la pipa en el Puente de la Concordia. La edil morenista también determinó suspender las ceremonias en conmemoración del Grito de Independencia que se llevarían a cabo en distintos puntos de la alcaldía, a excepción de la que se realizará en la explanada de la demarcación, que será "austera y solemne". Nos comentan que la instrucción de doña Aleida es rendir homenaje a las víctimas y reconocer la ayuda de los iztapalapences, quienes fueron los primeros en acudir a la emergencia.</p>
<p>EL HERALDO DE MÉXICO</p>	<p>Sacapuntas</p>	<p>Esperanza madre buscadora</p>	<p>Celebró Ceci Flores, fundadora de Madres Buscadoras de Sonora, la designación de Martha Lida Pérez Gumerindo al frente de la Comisión Nacional de Búsqueda. En redes sociales la ubicó como una funcionaria con empatía, brillante y con experiencia en la materia, por lo que auguró que se unificarán la investigación y la búsqueda.</p>
<p>REFORMA</p>	<p>Templo Mayor F. Bartolomé</p>	<p>Ganadores</p>	<p>Los ganadores de la elección judicial que aparecieron en los famosos acordeones no serán tocados ni con el pétalo de una multa. Y es que los magistrados electorales Felipe de la Mata y Felipe Fuentes redactaron sendos proyectos para cancelar la sanción económica que les impuso el INE a los beneficiarios del concierto de acordeones por considerarla incongruente, ilegal y desproporcionada. ¡Ándale, pues!</p>



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC